

# *Jamaica pide mayor colaboración médica cubana*

---



Por: María Josefina Arce

Mientras algunos como el presidente brasileño, Jair Bolsonaro, intentan quitar credibilidad a la gran ayuda que en materia de salud brinda Cuba y cuestionan la profesionalidad de sus especialistas, otros gobiernos y pueblos piden que se incremente la asistencia que en esa esfera reciben de la Mayor de las Antillas.

Ese es el caso de Jamaica, cuya solicitud de que más médicos cubanos apoyen su sistema de salud pone al descubierto la falsedad y segundas intenciones de las declaraciones del mandatario de Brasil.

Ahora unos 290 profesionales de la salud cubana se unirán a la brigada médica que presta sus servicios en ese vecino país.

Más de 40 años lleva el archipiélago brindando su asistencia al pueblo jamaicano, el cual valora altamente el desempeño de los colaboradores cubanos y su trato abnegado y humanista.

No por gusto desde que en 1976 llegaron los primeros especialistas a la isla caribeña se ha ido incrementando el número de los que en más de cuatro décadas han ayudado a salvar vidas y mejorar los índices sanitarios.

“Existe una gran aceptación por el pueblo de Jamaica y por el Ministerio de Salud Pública en cada institución que se trabaja –tanto hospitales como centros de salud– sobre el papel que desarrolla el personal cubano: médicos, enfermeras, ingenieros de electromedicina y tecnólogos”, afirmó José Armando Afronte, jefe de la brigada.

Hasta mayo de este año la cooperación médica cubana en Jamaica contabilizaba más de un millón 447 mil consultas, entre ellas 261 mil 350 casos de pediatría, casi 31 MIL intervenciones quirúrgicas y la aplicación de 73 mil 331 dosis de vacunas.

La iniciativa cubano-venezolana Misión Milagro también está presente en territorio jamaicano, donde los oftalmólogos del archipiélago han practicado más de 16 MIL operaciones que han permitido mejorar la calidad o devolver la visión a una parte importante de los pobladores.

Cuba también ha apoyado en diversas campañas de salud. En 2006 investigadores del Instituto de Medicina Tropical Pedro Kouri, de La Habana, brindaron su ayuda para enfrentar la malaria.

En el 2014 profesionales cubanos entrenaron a sus colegas jamaicanos para el enfrentamiento al ébola y apoyaron la estrategia para tratar y eliminar el virus del Chikunguña, que causó un número importantes de enfermos.

La colaboración del gobierno cubano se extiende al otorgamiento de becas a jóvenes de familias de escasos recursos para estudiar en las universidades de la Mayor de las Antillas. Gracias a esta iniciativa, promovida por el líder histórico de la revolución cubana, Fidel Castro, 118 jamaicanos se han graduado de diversas especialidades de Ciencias Médicas.

Jamaica sabe de la calidad, la ética y el humanismo de nuestros profesionales de la salud, por eso confía en ellos para atender a sus ciudadanos de diversas dolencias y mejorar su calidad de vida.

La labor de los cooperantes cubanos, su espíritu de sacrificio y su ayuda desinteresada ha sido reconocida por otros gobiernos, pueblos y organismos internacionales, que han podido contar con ellos para atender emergencias sanitarias en cualquier lugar del mundo y para garantizar el acceso a la salud de muchas personas, que hasta su llegada nunca habían sido atendidos por un médico.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/198405-jamaica-pide-mayor-colaboracion-medica-cubana>



**Radio Habana Cuba**